

NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año III — Tercera época — Número 138 MARTES, 1 DE MARZO DE 1938 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1301

Ante el triple graznido de los "franquistas", nosotros respondemos **España, España, España!**

El discurso de un **¿Se aviecinan grandes** Presidente español **acontecimientos inter-** **nacionales?**

El camarada Negrín se ha dirigido a los españoles, una vez más, en un brioso discurso, transmitido por la Radio. Nos conforta la voz de nuestro Presidente, doblemente nuestro por su cargo y por su filiación política, a proseguir la lucha entablada, a pesar de los diversos episodios ocurridos en torno a Teruel.

El Presidente apoya su argumentación—¿no había de apoyarla?—en razones que, siendo a modo de explicación a la retaguardia leal, son también consecuencia de abandono a naciones desinteresadas, al parecer, de nuestro problema, en contraste con la asistencia que los rebeldes reciben públicamente de otras, comprometiéndose en un intento de influencia política en nuestra Patria, a cambio de una ayuda moral y material, cuyas asistencias han tenido su máxima demostración en los episodios de la llamada batalla de Teruel.

Afirma el camarada Negrín que, en realidad, la lucha no ha terminado aún, pues el abandono de aquella plaza puede computarse, a pesar de todo, como favorable a la causa republicana, ya que, aparte de obligar al enemigo a emplearse a fondo con medios desproporcionados a la importancia de la empresa, atrajo al estado mayor contrario al campo menos conveniente, distrayéndolo de objetivos de mayor importancia, evidentemente amenazados.

Recalca su fe, que es la nuestra, de que la victoria habrá de ser, finalmente, para el pueblo de España, y anuncia que la superioridad de material bélico, única razón de la potencia militar de los rebeldes, habrá de ser igualada, si no superada, para bien pronto por el que el Ejército popular ha de contar, con la ayuda firme y entusiasta de los trabajadores que, gracias a su sacrificio, habrán de proporcionar bajo la dirección ordenada del Gobierno.

Acaso, para otros, la presencia y la voz del Presidente haya sido motivo de sorpresa, no tan sólo ante la posición firme del Gobierno, como representante de nuestro pueblo, sino ante quien servía de transmisor feliz de una opinión y legítima esperanza que no cede ante acontecimientos como los del Bajo Aragón. Sepan éstos que nosotros los tenemos puesta en amigos fieles y felices coyunturas que, con la cooperación formidable de nuestra retaguardia, habrán de llevar a la última victoria, la del pueblo español.

En tanto, la lucha ha de seguir. Sólo el Ejército del Pueblo, sólo el aumento de su eficacia por la colaboración de todos los que nos sentimos españoles, puede dar razones contundentes para el aplastamiento de los generales subvagos y de los que, al amparo de supuestas coincidencias ideológicas, les ayudan buscando el propio beneficio, aun a costa de la libertad y la independencia de la República española.

Invitamos a todos los trabajadores, sin establecer diferencias, a que mediten sobre la trascendencia de las palabras del Presidente del Gobierno. Y extendemos nuestra invitación a todos los que, como españoles, "aquí" y "allí", alzan por una causa común, que son la democracia y la libertad.

Sobre Bujarin, el teórico del comunismo ruso, pesa una grave acusación

En la información facilitada por una Agencia hemos hallado el nombre del célebre ideólogo marxista entre determinada relación de destacados elementos del partido bolchevique que se ven, según parece, encauchados en una gravísima conspiración contra los métodos políticos de Stalin.

Bujarin era, y es—puesto que el hecho que referimos, con ser grave, no desmerece la calificación personal del acusado—, sin disputa, el hombre más inteligente de la intelectualidad soviética. Había en sus publicaciones—libros, artículos, folletos, ensayos—algo que sobresalía, por su limpieza literaria, su tersa originalidad, la que se dio en llamar literatura oficial del comunismo.

Causa verdadera extraña, sobre todo en nosotros, que somos, por desgracia un poco profanos en la dogmática del bolchevismo, ver cómo hombres que habían sabido situarse a cierta altura de dirección política e intelectual, la mayor parte de las veces elevados por los propios cuadros dirigentes de su partido, pueden ser tan repentinamente desautorizados y aun sometidos al expediente enojoso de una acusación que casi siempre termina en desenlace primitivo.

Antes fueron Kamenev, Zinoviev, Rodchev; ahora son Bujarin y otros no menos relevantes personalidades. Con esto no pretendemos criticar el procedimiento usado, máxime si, aun cuando sólo sea idealmente, se endereza en bien de la revolución; pero queremos subrayar, como merece, el hecho tan significativo de que los enemigos más peligrosos de un pueblo gocen, antes de ser descubiertos, de una indiscutible casi pontifical, que les convierte en figuras poco menos que inspiradas por la divinidad implacable.

Bujarin es autor de importantes trabajos de divulgación marxista, como "El materialismo histórico", "A B C del comunismo", "Dos culturas", etc. No obstante, su ingente labor de propaganda revolucionaria de nada puede servirle en horas, como las que en estos momentos está viviendo, en que el Alto Tribunal de la U. R. S. S. le enjuicia y castiga como al elemento más socialmente nocivo.

Será verdad que las revoluciones terminan por devorar a sus primeros elementos de impulsión y dirección? Por ahora, no tenemos motivos de creerlo así plenamente; pero deseáramos de veras poder no tenerlos de una forma que no dejase lugar a dudas.

Otro complot en la Unión Soviética...

Los principales complicados han sido en otros tiempos dirigentes de primer orden del partido comunista y del Gobierno de la U. R. S. S.

Moscú, 28.—Se ha publicado un comunicado oficial dando cuenta del descubrimiento de un nuevo complot. Dice que los conjurados son trotskistas, derechistas, y les acusa de estar de acuerdo con una potencia extranjera. Los principales acusados son, además de Trotski, Bujarin, ex secretario de la III Internacional y ex rector jefe de "Investia"; Rikov, ex presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo y ex comisario de Comunicaciones; Krestinski, ex vicecomisario del Pueblo de Negocios Extranjeros; Rakoski, ex embajador de la U. R. S. S. en París y Londres; Besonov, ex consejero de la Embajada de Berlín; Yagoda, ex comisario del Interior; Rosengold, ex comisario de Comercio exterior; Ivanov, Chernov y Grisov. Entre los detenidos figuraban también varios ex secretarios del Partido en distintas provincias y ex presidentes del Consejo de Comisarios de algunos Estados, así como cuatro médicos.

Explicación y advertencia

A partir de la presente semana NUESTRA LUCHA reducirá su formato en atención a la escasez del papel de que disponemos, y tan sólo los martes podremos servir un número extraordinario de cuatro planas grandes, con la finalidad de dar cabida al exceso de original que suele acumularse de una semana para otra. Consecuentemente, y siendo firme propósito nuestro conceder preferencia a la información, aun cuando sin desdénar la misión orientadora de toda publicación política, procederemos en lo sucesivo a comprimir, no ya los sueltos y artículos de nuestros colaboradores, sino las propias noticias telegráficas, para que ningún suceso, de grande o escasa monta, pueda pasar desapercibido por nosotros.

Rogamos, pues, a nuestros corresponsales y colaboradores espontáneos se hagan cargo de esta realidad y, de consiguiente, se limiten sólo a informarnos de forma concisa los primeros y a expresar su pensamiento en la menor cantidad de palabras posible los que, concediéndonos un grato favor, tienen la atención de remitirnos artículos en todo instante apreciables.

Finalmente, nos resta aclarar que, por traslado a otra localidad para la resolución de asuntos de índole particular, el compañero Soto Barrera ha sido sustituido en sus funciones por los compañeros Alvarez-Castellanos y Gübel, entretanto persisten las circunstancias del referido traslado.

Unas preguntas en la Cámara inglesa sobre la cuestión española

Londres, 28.—En la Cámara de los Comunes se ha suscitado un pequeño debate político con motivo de las preguntas que sobre la cuestión española han dirigido al jefe del Gobierno algunos diputados de la oposición.

El señor Chamberlain no hizo ninguna declaración categórica en su respuesta, aunque si bien dejaba traslucir algunos aspectos de las gestiones que se vienen realizando para impedir el bombardeo de las ciudades abiertas y de los barcos extranjeros.

Afirmó que la contestación dada por los facciosos de Salamanca a la nota inglesa sobre el hundimiento del "Alcira" no había sido considerada como satisfactoria por el Gobierno británico, ni tampoco la parte en que Franco se refiere al intento de prohibir los bombardeos sobre lugares lejanos a los frentes de combate, ya que el general rebelde rehuye toda contestación decidida y se remite a su propósito, expresado anteriormente, de que seguirán atacando los objetivos que ellos consideren de calidad militar.

Con respecto al desembarco de material italiano hecho el 30 de enero pasado en Cádiz, el señor Chamberlain afirmó que no tenía noticia alguna sobre el particular, y terminó negando que se pensara reconocer los derechos de beligerancia a nadie hasta tanto no se utilizase el plan de control marítimo y terrestre de los puertos y fronteras españoles.

A una pregunta del diputado liberal Graham White, Chamberlain declaró haber cursado las oportunas instrucciones al delegado inglés en Salamanca para expresar la insatisfacción que producía a las autoridades imperiales la insólita actitud de Franco con respecto a los extremos apuntados, y la consideración de declarar responsables de los daños y perjuicios del hundimiento del "Alcira" a los facciosos de Salamanca.

Comandancia Militar de la demarcación provincial de Murcia

ORDEN GENERAL DEL DIA 1.º DE MARZO DE 1938. EN MURCIA

Artículo único.—Siendo el saludo una manifestación externa de la disciplina, que todos los ejércitos del mundo practican, no puede suponer en modo alguno otra cosa que no sea "reconocimiento de la jerarquía del superior y recíproco afecto entre los componentes del Ejército".

Por ello, el saludo puede y debe ser aceptado de buen grado por todos, y habida cuenta de que tal manifestación es obligatoriamente recíproca, resulta que tan obligado está el superior a contestar al saludo, como el inferior a iniciarlo.

Por consiguiente, espero de todos los Jefes, Oficiales y Clases dependientes de esta Comandancia Militar, sabrán hacer comprender a sus soldados la necesidad del saludo y obligarles a que lo practiquen, no tolerando el que por desidia o cobardía moral quede incumplida esta manifestación de respeto y afecto mutuo.

El Coronel Comandante Militar, Primitivo Petre.

Partes oficiales de guerra

EL DEL DOMINGO

Ejército de Tierra.—Las noticias del Centro, Levante, Este, Extremadura y Andalucía no acusan novedad durante la jornada de hoy.

EL DEL LUNES

Ejército de Tierra.—Las noticias recibidas de los diversos frentes no acusan novedad alguna importante.

Lo que dice Rodríguez Vega

Madrid, 28.—El secretario general de la U. G. T., Rodríguez Vega, ha hecho unas declaraciones mostrando su optimismo por el estado de las conversaciones con la C. N. T. sobre la unidad de acción.

Asimismo anunció que el próximo Comité Nacional de la Central obrera U. G. T. tendrá una extraordinaria importancia.

"Las cuentas de Candel" Carrazoni sabía que faltaba a la verdad

Una cosa es faltar a la verdad y otra cosa es mentir. Esto último contiene, como todos sabemos, además de la falta a la verdad, la intencionalidad de la falta. Es decir, se miente cuando deliberadamente, con mala fe manifiesta, se afirma lo que no es. La mentira merece el más duro calificativo cuando, como en el caso que nos ocupa, se miente con la insana intención de causar el deshonor de alguien. Y éste fué el caso de Carrazoni al decir, el sábado pasado, que faltaban en las cuentas de Abastos tantas y cuantas pesetas.

Aunque de sobra sabemos que Carrazoni no es hombre que por su propia iniciativa esté en condiciones de descubrir muchas cosas, estaba lo suficientemente enterado de que en Caja no faltaba nada.

¡Lástima que terminara la sesión sin poder contestarle!

Tarea difícil es convencer a quien no quiere convencerse, a pesar de ver la razón.

Un balance de contabilidad, aunque no lo sepa Carrazoni, no es un arqueo de Caja.

Primero se hace un balance con los documentos o comprobantes que haya. Se puede sufrir, como en todas las cosas, un error o varios errores. Se corrigen, y entonces quedan el activo, el pasivo y el saldo.

Así, con esa claridad meridiana, lo explicó Durante y lo propuso en su voto particular, ya hecha esa corrección.

¿Por qué, pues, se habla de faltas que no existen? Por una mala fe manifiesta, mezclada con ignorancia supina.

El Gobierno va a hacer una investigación a fondo, y él dirá la última palabra sobre este asunto.

En fechas posteriores, cuando sea oportuno, pediremos varias revisiones y de varios órdenes. Veremos si los llamados entonces a explicar su gestión pueden mostrar la honradez de Candel.

Hitler hará una visita a Mussolini

Berlín, 28.—Se anuncia oficialmente que, en breve, el "Führer" Adolf Hitler girará una visita al "duce" Benito Mussolini, a pesar del mal efecto causado en Italia por el hecho de que el jefe taurino no se refiriese para nada en su último discurso a la mencionada visita.

La fórmula sacramental de una destitución

Berlín, 28.—Hoy ha aparecido la baja de los jefes del Ejército expulsados por Hitler el 4 de febrero con motivo de ciertas desavenencias políticas.

En algunas localidades se ha querido dar al suceso un tono intrascendente y formalitario, celebrando actos de despedida a los referidos miembros de la Reichswehr.

La paja, en el ajeno

LA VERDAD

UNO.—No hay más que una Verdad. ¡La mía!

EL DISIDENTE.—Tú tienes tu Verdad. Nada más.

UNO.—Tengo la mía, que es la tuya.

EL DISIDENTE.—Aún no lo es...

UNO.—Pero ¡lo será, lo es ya, a pesar tuyo! Mi Verdad es la Verdad; no hay otra... Y al que me niegue mi Verdad, le sacaré la lengua...

EL DISIDENTE.—...Ya no podrá repetirla...

UNO.—...Y los ojos...

EL DISIDENTE.—...Ya no podrá verla...

UNO.—...Y los oídos...

EL DISIDENTE.—...Ya no podrá escucharla...

UNO.—Pero quedará mi Verdad, ¡la Verdad!

EL DISIDENTE.—Y la Verdad de otras Verdades. Que son las Verdades de otros, y las Verdades...

INFORMACIÓN LOCAL

Impresión del día

DIPLOMACIAS

No nos vamos a ocupar—el tema escapa a nuestro modesto ámbito—de los grandes estadistas europeos, ni de sus borrios "camouflages", ni de sus heroicos esfuerzos y sacrificios en bien de la paz mundial. Es ésta lo que pudiéramos llamar la diplomacia grande.

Pero hay otras diplomacias "pequeñitas", "locales" que, como fatal herencia biológica de su mamá "la grande", conservan todas sus taras inmundas, sin que puedan adornarse del magnífico acompañamiento dorado de la verdadera.

Diplomacia significa forceleo encubierto, mentiras con apariencia de verdades, frases que quieren decir múltiples cosas, procurando que todas sean inofensivas. Tal vez estas cualidades sean una salvaguardia efectiva de la paz, que no podría subsistir si las cosas fueran dichas con crudeza y áspero tono.

La diplomacia es, en la mayor parte de los casos, ausencia de moral. Encubrimiento de mercancías un poco averiadas.

Nosotros, en la modestia de nuestra retaguardia, debemos procurar que sean precisamente la moralidad y el antifascismo auténtico los rectores de nuestras conductas, eliminando, con todo el ascó y el desprecio que merecen, a esos ensayistas de diplomáticos que quieren hacernos juegos de manos con la honestidad y la rectitud.

Gobierno civil

NUEVO COMITÉ

El gobernador, camarada Sarmiento, dijo a los periodistas que le había visitado el nuevo Comité Provincial del Partido Comunista, con objeto de saludarle al terminar el Congreso Provincial, testimoniándole su entusiasmo por la causa y por el Gobierno.

VISITA

Saludó al gobernador el comandante del 6.º Batallón de Transportes, señor Allet.

EL VIAJE AL CAMPO DE ALBATERA

Mostró el gobernador su satisfacción por la visita que había efectuado al campo de trabajo de Albartera, en el que había podido comprobar la gran labor que se realiza y que demuestra, al mismo tiempo, el humanitarismo de la República.

NOTA DEL GOBERNADOR

El impuesto de guerra en los comercios

Ha llegado a mi conocimiento el rumor de que en algunas casas de comercio se intentan falsear los balan-

ces y repartir parte de las utilidades entre la dependencia, con el fin, no muy antifascista, de disminuir la cuantía del impuesto de guerra.

Constituyendo esto, caso de ser cierto, un grave delito contra la República, y aunque sospecho que no será cierto, pues no es posible que los trabajadores se presenten a esta maniobra, requiero al Sindicato de Comercio y a los obreros que de él dependen para que me sean denunciados con valentía y con la reserva natural estos casos, si los hubiere.

Advierto a Murcia que será inexorable en esta cuestión y que el mayor castigo que aplicaré habrá de ser a los Comités de Control de las Casas de Comercio que incurrieran en este delito.

Murcia, 28 de febrero de 1938.—El gobernador civil, VICENTE SARMIENTO RUIZ.

UNDERWOOD

Plaza de Sardo. — Teléfono 2602.
Compramos máquinas de escribir, sumar y calcular de todas las marcas y modelos.

LA COALICIÓN REPUBLICANA, DICE...

En la reunión celebrada el día 23 por el Comité provincial de la Coalición Republicana, al tratar de la situación creada con motivo de la liquidación de la Consejería de Abastos, se acordó:

1.º Aplazar la fijación de la postura definitiva de los partidos de Izquierda Republicana, Unión Republicana y Democrático Federal, hasta conocer los términos y alcances de la reorganización de los Consejos provinciales que se ha hecho por el señor ministro de la Gobernación según anuncia la prensa local del pasado domingo.

2.º Con la mejor voluntad puesta al servicio de los intereses del Consejo provincial de Murcia, facultar a los representantes de estos partidos, para que continúen al frente de sus funciones propias, si bien no autorizándoles para que concurren a ninguna sesión, pública ni privada del Consejo provincial, a no ser para tratar de la aprobación o desaprobación de la liquidación de cuentas presentadas por la extinguida Comisión de Abastos del Frente Popular y discusión y votación de la cuestión de incompatibilidad del Consejo provincial con Francisco Candel Ojalvo.

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro a doce y media, el extraordinario film mejicano VIVA ZAPATA.

CENTRAL CINEMA

Hoy, de cuatro a diez y media, la gran producción Paramount MIAMI ESTÁ NOCHE.
Mañana, UN LADRON EN LA ALCOBA.

CINEMA INIESTA

Hoy, de cuatro a doce, la magnífica producción hablada en español, COGIDO EN LA TRAMP.

SALON SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce, la grandiosa super-producción hablada en español, DIEGO CORRIENTES.

CINE POPULAR

El próximo sábado, de cinco a doce, la gran película hablada en español, ASEGURÉ A SU MUJER.

SUCESOS

Maria Ortuño Sánchez denuncia a Isabel Castañeda, por amenazarle con unas tijeras.

—Dolores García Alburquerque y Rosario Hernández Martínez denuncian a José Barrero Higuera, por insultos.

—Manuel Lucas Molina denuncia que un perro propiedad del dueño de la Finca de Santa Catalina le ha mordido en la cara, produciéndole lesiones graves.

—Vigilancia ha presentado a José García Báluga, autor de varios robos de ropas y aves.

—Vigilancia denuncia a José Parra Gil, por vender géneros a precios superiores a los de tasa.

—Vigilancia ha detenido a Antonio Cano Blázquez, interviniéndole treinta libras de tabaco de contrabando.

—Dolores López Avila denuncia a un desconocido que la maltrató de obra.

—Vigilancia denuncia a Sebastián Torres Leandro, por precios abusivos.

—Manuel López Ato y Juan Castillo Vivános denuncian a Antonio y Josefa, dueños de un horno de pan del pueblo de La Raya, por irregularidades e insultos.

—Rodrigo Nicolás Plaza denuncia a Francisco Martínez Pelegrín, por defasecto al Peñin.

—Vigilancia presentó a Antonio Granados Tello y Rafael Rojas Martín, por riña y lesiones.

—Jean Majer, súbdito checoslovaco, denuncia la pérdida de una cartera negra que contiene diversa documentación y cinco billetes de lotería para el próximo sorteo.

—Salvador Estellés Galfú denuncia la pérdida de una cartera con 50 pesetas y documentos.

—Vigilancia presenta a Fulgencio Piñero Jiménez y Pascual Imberón Ayala, por desertar.

CORAZON ZAMORA

Inmenso surtido en Corbatas, Cuellos, Medias y Calcetines — Guantes y Perfumería. - Platería, 62.

Consejo municipal

EL ALCALDE VISITA LOS LOCALS DE LA CASA MATERNA

El alcalde —dijo a los informadores el alcalde—, invitado por el delegado de Asistencia Social y acompañado por el y el consejero presidente de Cultura y el médico de la institución, señor Sánchez Parra, tuvo el gusto de visitar la Casa Materna (antigua Inclusa), quedando gratísimamente impresionado por la limpieza y buen orden allí imperantes.

El objeto de la visita—siguió diciendo el camarada Santos—fue ver las condiciones de dicho establecimiento, para instalar en él a los niños vagabundos. Como ya he dicho, la instalación es immejorable, pero como se carece de camas, ropas y otros efectos en la cantidad suficiente, la recogida habrá de suspenderse a estas circunstancias y sin la celeridad que deseaba imponerle.

Esta tarde y con igual finalidad visitó el Refugio de las Anas, donde van de quedar instalados los mayores de seis años.

VEHICULOS MULTADOS

Por agentes municipales han sido multados catorce carros de recogida de basuras, por no ajustarse en la hora de circulación a lo dispuesto en las Ordenanzas Municipales.

previa presentación de las hojas declaratorias de ganados.

Por lo tanto nadie tiene derecho a pedir plenos si no figura en las mencionadas listas.

La actual movilización de quintas plantea a esta Consejería un nuevo problema, unido al que plantea a su vez la llegada continua de evacuados a esta población.

En la que se refiere a los carnets de abastecimiento. En este caso deben de figurar aquellas personas que de momento tengan su residencia en Murcia, tanto en la capital como en la huerta y campo. Los que se encuentran en el frente no pueden ni deben figurar ya que las raciones sobrantes son necesarias para atender a los evacuados de otras poblaciones que continuamente están llegando a Murcia.

De otra forma, resultaría odioso el sistema de racionamiento ya que unos tendrían exceso de raciones tanto de pan como otros productos, mientras que a otros les puede faltar. Es este un sacrificio que debemos conllevar entre todos y esta Consejería cree oportuno hacer un llamamiento a los sentimientos humanitarios de todos para que abandonen algunos sus egoísmos y se pongan a tono con las circunstancias, sacrificándose en aras del bienestar.

En vista del exceso de peticiones de jabón para las lavanderas profesionales y no disponiendo esta Consejería de jabón en suficiente para atender a todas las peticiones, queda cerrado hasta nuevo aviso el suministro de jabón para las lavanderas.

Mañana de doce a dos deberán pasar por el sitio de costumbre a retirar la orden de entrega del azúcar que les ha correspondido, todos los industriales de Hoteles, Restaurantes, Casas de Comidas, Fábricas de Gaseosas y Licóres y Farmacias y Laboratorios, que tengan ficha en esta Consejería.

Murcia, 1 de marzo de 1938.—El consejero de Abastos, Emilio García.

CONSEJERÍA DE ABASTOS

Esta Consejería Municipal de Abastos cree conveniente dirigirse a todos los Sindicatos y otras organizaciones, rogándoles que respeten todas las disposiciones legales sobre abastecimiento. Al mismo tiempo les ruega no tomar iniciativas en lo que la cuantía de los repartos se refiere, ya que esta Consejería, al hacer los repartos de víveres se sujeta a las órdenes emanadas de la Dirección General de Abastecimientos y a la proporción debida de los víveres que le facilita la Consejería Provincial de Abastos.

Nuevamente recuerda esta Consejería que ningún artículo de comer, beber o arder y el jabón, puede circular libremente sin ir acompañado de la correspondiente guía de circulación. Por lo tanto, para traer o salir de la población sea cual fuere la cantidad, los mencionados artículos están sujetos a este requisito legal.

Además, para circular dentro de la población todos los artículos procedentes de repartos hechos por Cooperativas u otras entidades análogas, deberán ir provistos sus conductores de nota o documento suficiente expedido por la entidad expendedora que acredite su procedencia. De esta forma quedarán libres de decomisos, especialmente si la cantidad que lleven excede de los límites de lo ordinario.

También cree necesario esta Consejería recordar otra vez, que de acuerdo con las autoridades gubernativas, está prohibido salir a la huerta para adquirir hortalizas y otros productos de la tierra así como carnes y que los que contraviniendo estas disposiciones salgan a la huerta con tal fin, están expuestos al decomiso de la mercancía o producto que lleven. Desde luego, no les valdrá alegar la ignorancia de estas disposiciones, ya que el cumplimiento de las mismas es obligatorio para todos.

Otra de las advertencias que tiene que hacer esta Consejería, ya dirigida a los alcaldes pedáneos y es relacionada con la circulación de ganados dentro del término municipal.

Recientemente ha quedado formada una Comisión de compras, en particular de ganados, compuesta por un representante de Intendencia y otro de la Consejería provincial de Abastos. Estos son los únicos que pueden hacer adquisiciones de ganado y otros artículos. Por tanto los pedáneos no tiene autorización para expedir guías para que circule ganado de ninguna clase.

En lo referente a los repartos de plenos por las pedanías que esta Consejería anuncia, cuando las posibilidades de existencia lo permiten, conviene hacer una aclaración para facilitar la labor de los pedáneos y evitar que algunos vecinos puedan hacer interpretaciones erróneas.

Cuando se anuncia un reparto de plenos, sólo tienen derecho a recoger las cantidades asignadas aquellos que figuran en las listas que facilita esta Consejería en los respectivos pedáneos cuyas listas se confeccionan en las oficinas de Abastos de acuerdo con las relaciones que facilitan dichas autoridades rurales.

Como estaba anunciado, el pasado domingo tuvo lugar en el Teatro Circo un acto de propaganda comunista, para divulgar las conclusiones de la Asamblea provincial del mencionado partido.

Se proyectaron primeramente unos noticieros y a continuación actuaron los actos de "Altavoz del Frente".

Preñidó Francisco Varela, y hablaron seguidamente Matías Martínez, por el Buró Provincial, y Francisco Félix Montiel y Juan José Manso, por el Comité Central.

Todos los oradores abogaron por el partido marxista único y por la creación de un Ministerio de Industrias de guerra.

El acto, bastante animado de público, se celebró en medio del mayor orden.

La Cooperativa Popular de Consumo de Espectáculos Públicos (U. G. T.), pone en conocimiento de todos sus asociados, que a partir del miércoles, día 3 de cuatro a ocho de la tarde, procederá al reparto de géneros entre sus afiliados, en la forma siguientes:

Día 2, del 3 al 150; día 3, del 151 al 300; día 4, del 301 al 450; y día 5, los restantes.

El cooperativista que por cualquier circunstancia no haya retirado en su día los géneros que le corresponden, podrá retirarlos el sábado, día 5, transcurrido este día se entenderá que renuncia a ellos

INFORMACIÓN REGIONAL

CARTAGENA

La visita del Delegado Provincial de Asistencia Social

En la mañana de ayer visitó al alcalde de esta ciudad, camarada Semidiel, la delegación de Asistencia Social de la provincia. Reunida poco más tarde con los representantes locales que tienen a su cargo estos servicios, bajo la presidencia del alcalde, el delegado, señor Sánchez Cuesta, pronunció unas palabras, que reproducimos por el interés que para Cartagena tienen.

Después de excusar su tardanza en hacer la visita saludó a todos en nombre propio y en el del director general de Asistencia Social. Dice que no se pretende la absorción, el monopolio de las instituciones benéficas, sino la intervención en aquellas, que, por disposición de la ley, están bajo la protección del ministerio, para conocer con exactitud los niños, impedidos y ancianos que la República tiene el deber y el deseo de amparar. En pocas palabras: coordinar la asistencia social para hacerla eficaz y mejorarla en provecho de los desamparados, y conocer sus necesidades para allegar todos los recursos económicos y morales precisos para atenuar su condición de indigentes.

"Hay una laguna —manifiesta— en la composición del Consejo de esta delegación que tenemos el deber de señalar a la superioridad, y a tal efecto nos anima el propósito de pedir el nombramiento de un consejero municipal que represente los intereses de Cartagena y que coopere con la delegación en las tareas que nos imponen los deberes de la asistencia social. Este representante nuestro sería el directivo que vigilase y unidase de todas las instituciones benéficas existentes en Cartagena y de las que se creasen para cumplir aquellos servicios indispensables para atender a los desvalidos. El delegado es en este caso uno entre muchos otros, que posdría todo su entusiasmo y su voluntad para el servicio de la obra benéfica de la provincia de Murcia, y que se ambiciona otro premio que el de dejarlos el recuerdo agradable cuando las circunstancias o la superioridad dispongan de sus servicios para otras labores."

Le contestó el camarada Semidiel, recordando con frases atentas al saludo que ha dirigido a los reunidos Sánchez Cuesta. Se congratula de que el digno representante del ministerio de Trabajo y Asistencia Social haya tenido la gentileza de venir a Cartagena a estudiar sus problemas y de disponerse tan cordialmente a resolverlos, ofreciendo a la ciudad una colaboración, que ésta ha de estimar mucho, correspondiendo a ella con todo entusiasmo y aportando el esfuerzo que se le pide.

Después de informar los representantes cartageneros sobre la situación en que se hallan los establecimientos de la ciudad, le suspendió la reunión a la una y media, y por la tarde, de las cuatro a las seis, le dedicaron los visitantes, acompañados de los representantes locales, a visitar la antigua Casa de Misericordia y la Casa del Niño.

Son varias las visitas que ha de girar la delegación a nuestra ciudad. Nos consta que delegado y consejeros marcharon ayer tarde altamente complacidos de las instituciones visitadas y de la gentileza cartagenera.

Los afiliados al Partido de la pro-

Federación Provincial Socialista

A TODAS LAS AGRUPACIONES

Siendo obligatorio el cumplimiento de los acuerdos del Comité Provincial, sobre ayuda a NUESTRA LUCHA, comunicados a todas las Agrupaciones su carta-circular fecha 2 del corriente, recordamos a las que no lo hayan puesto en práctica, el deber ineludible que tienen de hacerlo, dando cuenta al Comité del resultado.

Los afiliados al Partido de la pro-

vinia que no hayan recibido aviso de las Agrupaciones a que pertenecen, deben proceder a hacer entrega en las mismas del día de haber que tienen que abonar, de acuerdo con las resoluciones del último Comité Provincial.

Las Agrupaciones que no lo han efectuado ya, cumpliendo lo que preceptúan los Estatutos del Partido, procederán a enviar el movimiento de afiliados habido hasta fin del año 1937, con el fin de proceder a las rectificaciones necesarias antes de establecer puntajes.

Con objeto de aclarar confusiones que existen por parte de Agrupaciones y militantes, participamos que los giros que remitan para pago de suscripciones y paquetes, publicidad, deben ser dirigidos a la Administración de NUESTRA LUCHA: Plaza 6 de Octubre. Los que se envíen como donativos para la suscripción pro NUESTRA LUCHA a la Federación Provincial Socialista, Casa del Pueblo, e igualmente se dirigirá la correspondencia sobre los mismos.

Para hacer un estudio encaminado a organizar la distribución de NUESTRA LUCHA por la provincia, las Agrupaciones ordenarán a los correspondientes administrativos y éstos directamente donde existan aquéllas envíen a esta Federación Provincial nota del número de ejemplares que podrían aumentarse en los paquetes, ya que muchos pueblos reciben menos de los que tienen solicitados, por no haberse podido atender las peticiones de aumento.

Para hacer un estudio encaminado a organizar la distribución de NUESTRA LUCHA por la provincia, las Agrupaciones ordenarán a los correspondientes administrativos y éstos directamente donde existan aquéllas envíen a esta Federación Provincial nota del número de ejemplares que podrían aumentarse en los paquetes, ya que muchos pueblos reciben menos de los que tienen solicitados, por no haberse podido atender las peticiones de aumento.

Propietario: Don Alfonso Ríos Mateo. Suplente: Don Nicolás Ortega Lora.

Gamisería ABELLAN
ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA PLATERIA, 6

Máquinas de escribir
De todas marcas, se limpian y arreglan a precios reducidos por mecánico procedente de Madrid.—Julían Calvo 11, 1.º — izquierda.

VISITE EXPOSICION **CALZADOS MARTINEZ**
RECIBIDAS LAS ULTIMAS NOVEDADES

PRECIO FIJO FRENERIA, 38

Banco Hispano Americano
Capital autorizado 200.000.000/00 Ptas.
Capital desembolsado 100.000.000/00 "
Reserva 70.521.907/01 "

SUCURSAL EN MURCIA
Calle de Fermín Galán. - Teléfonos números 1449 y 1629
CAJA DE AHORROS

DEPARTAMENTO DE CAJAS DE ALQUILER - COMPRA Y VENTA DE BILLETES EXTRANJEROS Y MONEDAS DE ORO
MADRID - Plaza de Canalejas, núm. 2

Pepe el de los Muebles

EL MAS SURTIDO EN MUEBLES DE GRAN LUJO
RUIPEREZ, DEL 1 AL 7 — NIQUELME, 10 — TELEFONO, 2626
Sucursal: Plaza de Santa Catalina, núm. 5
TELEFONO, 2510

AVISO A EUROPA

Siempre ha sido Europa Central el teatro de los trascendentes acontecimientos de alcance internacional. Hoy, para reafirmar una tradición, vuelve a ser el pulso de toda la vida diplomática. Austria ha hablado por boca de su Canciller después de la crisis...

Información general de España y del Extranjero

BARCELONA VALENCIA EXTRANJERO

ESTADÍSTICA DRAMÁTICA

Barcelona, 28. — Una minuciosa estadística de los ataques ocurridos por mar y aire en Cataluña da el siguiente resultado:

Bombarderos por mar, 17; por aviación, 212; número de bombas, 5.034; obuses, 398; muertos, 1.542; heridos, 1.979; edificios totalmente destruidos, 361; edificios parcialmente destruidos, 495. Poblaciones afectadas: Barcelona, Tarragona, Lérida, Reus, Tortosa, Guixols, Figueras, Badalona, Port-Bou, Gelera, Puigcerdá, Matarró, Villanueva y Gual, Rosas, Villedre, Magnou, Hospital, Castell de Fer, Flix, Aitona, Tremp, Vallceca, Calella, Sarriá de Ter, Premiá de Mar, Camarasa, Mollet, Palamós y Cambrils.

DISPOSICIONES DE LA "GACETA". — REORGANIZACIÓN DE LOS CONSEJOS PROVINCIALES

Barcelona, 28. — La "Gaceta" publica una orden de Gobernación fijando el plazo de quince días para proceder a la reorganización de los Consejos Provinciales.

Por una disposición de Justicia se establecen en las provincias de Toledo y Badajoz destacamentos de penados o prisioneros para dedicados principalmente a la construcción y reparación de carreteras y caminos.

EL ALCALDE DE BARCELONA, A SU REGRESO DEL EXTRANJERO, HABLA DEL ENORME INTERES CON QUE SE SIGUEN LAS INCIDENCIAS DE NUESTRAS GUERRA EN EUROPA

Barcelona, 28. — Ha regresado de su viaje por distintos países de Europa el alcalde de Barcelona, don Hilario Salvador, quien ha manifestado a los periodistas que existe gran confusión acerca de la manera de

realizar las agresiones contra las poblaciones civiles, pues en todos los países que ha visitado equiparaban los efectos de los actuales bombardeos aéreos a los que sufrieron ellos durante la Gran Guerra.

"Hoy — añadió — este arma ha adquirido un poder destructor insospechado y de una violencia brutal que crece de día en día. Mis afirmaciones han causado profunda impresión en los medios gubernamentales, hasta el extremo de que me pusieron en contacto con los técnicos, quienes me oyeron con gran atención y no me extrañaría que, como consecuencia de ello, introdujeran importantes modificaciones en su organización de defensa anti-aérea.

En Londres asistí a una reunión muy importante del Comité de Ayuda a España y a otra de unos cincuenta diputados conservadores, entre los que se encontraba nuestra amiga la duquesa de Atholl.

También me he entrevistado con bastantes personalidades, entre ellas varios ministros y ex ministros.

Mi impresión, en conjunto, es magnífica. Los países democráticos se han dado cuenta de la importancia que tiene para ellos nuestra Lucha, que siguen cada día con mayor interés, y así he podido darme cuenta que los laboristas ingleses realizan una intensa campaña en favor de la España republicana, y no son solamente los partidos de izquierda los que prestan esta atención a nuestra causa, pues también se interesan personalidades relevantes conservadoras."

EL EMBAJADOR DE FRANCIA VISITA A NEGRIN

Barcelona, 28. — El jefe del Gobierno recibió al embajador de Francia, señor Labonne, con quien celebró una extensa conferencia.

Barcelona, 28. — Numerosos intelectuales han suscrito un manifiesto, en el que dicen: "Hemos oído la voz de advertencia y

NUEVA EMISORA EN VALENCIA

Valencia, 28. — Hoy ha comenzado a funcionar la emisora E. G. 5, al servicio del Ejército y a las órdenes del Gobierno.

Dará sus emisiones desde las once y media hasta la una, para la zona leal y desde las doce y cuarto de la noche hasta la una y media de la madrugada para la zona fasciosa.

Confianza dirigida a España por el presidente del Consejo en nombre del Gobierno legítimo que con tanta dignidad ostenta la representación de vuestro país.

Hondamente compenetrados con todas sus palabras, tan claras, tan valientes, tan españolas, nosotros, hombres de ciencia, escritores y artistas, queremos reiterar pública y solemnemente nuestra adhesión al Gobierno, nuestro decidido propósito de ayudarle a defender hasta la victoria total la independencia y libertad de España.

Nos dirigimos a los intelectuales de la España aherrojada por el fascismo para que, conscientes de su deber y de los destinos de nuestro pueblo, señalados por la Historia, ayuden, desde su campo, a la victoria de la República, que será la liberación y el resurgimiento de vuestro país.

Nos dirigimos, asimismo, a los intelectuales de todos los países para que laboren tenazmente en favor del pueblo español que combate, no sólo en su propia defensa, sino también por la libertad y la cultura universales.

Nosotros prometemos responder al llamamiento del presidente del Consejo con todas nuestras energías, todos unidos, para salvar a la República, traicionada e invadida, pero seguros de su victoria."

VISADO POR LA CENSURA

EL PUEBLO INGLES, CONTRA EL FASCISMO

Londres, 28. — En Hyde Park se celebró un mitin organizado por la Sección londinense del Partido Comunista.

Fuó aprobada una moción de protesta por la sumisión de Chamberlain a las amenazas italianas.

Al terminar el mitin se organizó una manifestación integrada por más de diez mil personas que se dirigieron a la Embajada de Italia, ante la que se situaron, lanzando gritos de ¡Abajo Italia! ¡Que dimita Chamberlain!

La policía rodeó la Embajada. Una comisión de manifestantes se destacó con el encargo de entregar al embajador las conclusiones acordadas en el mitin. La policía prohibió que se aproximasen al edificio; pero la delegación llegó hasta la puerta de la Embajada y como no se la abrieran, echaron las conclusiones en el buzón.

La manifestación se disolvió, sin que se registrara el menor incidente y a los acuerdos de la Internacional, interpretada por una banda de música.

EL GOBIERNO INGLES, RECOGE VELAS

Londres, 28. — La prensa coincide en que no hay que esperar resultados rápidos de las conversaciones anglo-italianas.

El "Daily Telegraph And Morning Post" dice: Hay que recordar que cuando el pasado lunes, Chamberlain anunció a Grandi que Inglaterra estaba dispuesta a entrar en conversaciones con Italia, formuló las dos reservas siguientes: la solución de la cuestión española tiene que constituir uno de los puntos más importantes de un acuerdo anglo-italiano y ningún acuerdo puede considerarse completo mientras quede pendiente la cuestión española.

Esta declaración se interpreta como que el Gobierno británico no firmará ningún acuerdo sobre los otros puntos, mientras el problema de la intervención extranjera en España no haya quedado resuelto casi totalmente. Por ello, y teniendo en cuenta el largo trabajo que parece reservado todavía al Comité de No Intervención, no se cree que se logre un acuerdo antes de algunos meses.

LOS "NAZIS" CONTINUAN AMENAZANDO A AUSTRIA

Viena, 28. — La situación en Gratz es grave a consecuencia de la actitud de los nazis.

Durante la mañana del domingo se estableció un servicio de orden para impedir las demostraciones nazis.

En Viena se celebraron conversaciones entre la Policía y el Gobierno, y después de haber declarado el ministro del Interior que iría a Gratz para invitar a los nazis a ingresar en el frente patriótico se suspendió la marcha que tenían proyectada los nazis de Gratz y Styria.

Durante todo el día, escuadrillas militares de bombardeo efectuaron vuelos de reconocimiento.

Han sido clausuradas, hasta nueva orden, la Universidad, la Escuela Politécnica y las Escuelas de Primera Enseñanza.

LOS FACIOSOS CIERRAN OTRA VEZ LA FRONTERA

Hendaya, 28. — Noticias que merecen entero crédito aseguran que las autoridades rebeldes han cerrado nuevamente la frontera de Irún, medida que explican en la modificación de las reglas, en virtud de las cuales se autoriza hasta la fecha el paso a la zona fasciosa.

UN EXTRAÑO ACTO DE SABOTAJE

Londres, 28. — Por una referencia facilitada en el Departamento del Aire se afirma que dos aviones de nuevo tipo de bombardeo, que se hallaban depositados en una fábrica para su examen y reproducción, han sufrido serias averías como consecuencia de un acto de sabotaje de que han sido objeto.

La Compañía constructora guarda las mayores reservas sobre el particular, aunque si bien se sabe que en la Cámara de los Comunes se planteará la correspondiente interpelación.

El gran discurso del Jefe del Gobierno

(Viene de cuarta plana) Si los rebeldes hubieran necesitado vivir atentos a sus recursos económicos para adquirir material de guerra, va para mucho tiempo que la guerra sería un suceso pasado. Las disponibilidades económicas de los sublevados de julio se acabaron en los primeros meses. Y si con ellas no acabaron los suministros es porque, en su desafección por España, no dudaron en cederla en hipoteca a sus proveedores de armamento: Italia y Alemania, que buscan asegurarse para sus futuras iniciativas contra Europa, buenas bases de operaciones en el Mediterráneo y en los Pirineos. Al beneficio de mañana sacrifican su material de hoy, cedido a una facción rebelde de un país, y al mismo tiempo, el Gobierno no encuentra quien le suministre el armamento que está decidido a pagar con su dinero.

Teruel, que su Ejército conquistó valerosamente, pérdida que nos contraría, pero que no nos amilana. Tenemos tal seguridad en los destinos de nuestra Patria, que de igual modo que sabíamos ayer que la República dispondría de un Ejército, ejemplar en la disciplina y abnegado en el heroísmo, sabemos hoy que dispondrá mañana, con tiempo para no perjudicar la victoria, del material adecuado, sabiduría que está al alcance de cuantos no han perdido la fe en el recedimiento de nuestro pueblo, que ama por encima de todo la independencia. La pérdida de Teruel nos pone en la necesidad de declarar la decisión del Gobierno de trabajar en este problema con la mayor cantidad de eficiencia, y que de la misma manera que la República superó el período confuso y heroico de las milicias, superará el presente, en que la desigualdad de armamentos ha permitido a los rebeldes rescatar una plaza que les había sido arrebatada en el momento en que con mayor ruido amenazaban con una ofensiva, a la que atribuían un valor decisivo. Colocaremos de nuevo el Ejército en condiciones de asumir la iniciativa.

El Gobierno tiene la posibilidad de fijar un plazo a ese logro; pero está obligado a reservárselo, y cuenta con que la aportación de las masas populares contribuirá a disminuirlo. Se trata, desde luego, de un plazo breve, tanto más corto cuanto mayores sean los esfuerzos de la clase trabajadora, a quien ninguna propaganda debe apartar de su confianza en la victoria que necesita sin estruendos. Necesitamos una concentración de energías, que debe manifestarse en los frentes y en la retaguardia, en el parapeto más adelantado y en la fábrica más escondida. Con todas las actividades, hasta las de apariencia más pacífica, se contribuye a ganar la guerra.

quien se pretende aniquilar. Es posible que la toma de Teruel significase—lo veremos, sin gran tardanza—el comienzo del acabamiento de la guerra para los rebeldes. De nuestra voluntad de trabajo y de victoria depende. Las condiciones de este acontecimiento bélico, en ese hecho de armas que se nos presenta, de nosotros dependen. Es decir, de todos los españoles. Empecemos poniendo en línea la industria de la tierra, cuando reclamamos contra las ofensivas de que le hacen víctimas quienes ensayan en ellas su capacidad destructora. Recordemos esta virtud primaria: el secreto de la victoria está en nosotros mismos y no, como algunos se empeñan, fuera del límite de nuestras fronteras. El resto del mundo puede continuar en paz, con su configuración poco o nada, contra lo que ha dado en creerse, nos sería posible adelantar en nuestro territorio. Las soluciones catastróficas no son recomendables, y el Gobierno las descarta porque no las necesita para reafirmarse en su fe, teniendo elemento suficiente en el heroísmo de los soldados y en el entusiasmo de la retaguardia. De ese heroísmo y entusiasmo obtiene, con la seguridad de la victoria, la confianza para seguir en su trabajo, que excede de las necesidades presentes a las del porvenir, razón por la que se complace en satisfacer las funciones de eficacia prevista del mañana, para que la guerra, se prolongue cuanto se prolongue, no se liquide en daño a la República.

POR QUE SE CONCIPIO LA RETIRADA DE LOS VOLUNTARIOS

Por lo tanto, la República no consigue constituir su Ejército regular. El peso de las aportaciones que en unidades hicieron a los rebeldes Alemania e Italia fué decisivo en Europa. No se quiso conocer la presencia en España de tropas invasoras y fueron inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para enfrentar al mundo con tan graves acontecimientos. Hubo necesidad de que las Brigadas Internacionales, conjunción de hombres de las cinco partes del mundo, se personasen para la defensa de Madrid, para, considerada su fuerza, se pensase en la retirada de los voluntarios. Las conversaciones iniciadas entonces continúan al presente. No hay imaginación bastante para calcularles el término. Hoy, estas conversaciones carecen de interés para nosotros. Iniciadas a tiempo pudieron haber sido útiles. Ahora, no. Los soldados invasores pueden ser contenidos y derrotados por los soldados de la República, como se ha demostrado. El problema de las tropas es de segundo plano. El primero es el de los armamentos; pero, por lo mismo de su importancia, se olvidan de consignarlos.

FE EN LOS DESTINOS DE ESPAÑA

Estamos en nuestro derecho a protestar la fingida preocupación con que Europa pretende excusarse ante nosotros de sus agravios profundos al Derecho Internacional. Han dejado de ser claros los términos del problema español, merced a la acumulación de elementos que Italia y Alemania han hecho en la zona rebelde. La República ha perdido la plaza de

UNA SOLA VOLUNTAD Y UN SOLO PENSAMIENTO

Hombres y mujeres de España: En los frentes de batalla tenemos un excelente Ejército que ha escrito muchas páginas de gloria. A él se dirige hoy el Gobierno y le dice: Tendréis todo el armamento que necesitáis para alcanzar, con vuestro valor y pericia, victorias decisivas en la lucha por la libertad de España. Para ello se afanará vuestra retaguardia, trabajará más y mejor, estimulada por el sublime anhelo de aportar esfuerzos y sacrificios al más rápido triunfo en esta lucha que orgullece a cuantos participan en ella. Aplastar al fascismo es nuestra sola voluntad y nuestro pensamiento único en esta hora. Llévemose a la práctica, trabajando más en la retaguardia, persi-

NO CONSEGUIRAN JAMAS ARREBATAR NUESTRA INDEPENDENCIA

Hace unos días, un aventurero internacional proclamaba cínicamente su propósito de disponer su capricho de los destinos de nuestro pueblo, desde Alemania. Esto no lo conseguirá jamás. El pueblo español no se ha dejado nunca imponer voluntades extrañas. Luchó en el pasado y lucha hoy por el derecho a decidir él solo su propia suerte. Los últimos cañonazos de Teruel no han podido apagar el eco de nuestras primeras victorias, que reverdecieron con el concurso de todos en nuevos y decisivos triunfos. La voluntad de vencer debe resonar como un canto de seguridad y de firmeza en los torneos, en los volantes de las fábricas, en las faenas del campesino, en las oficinas y en los talleres. Con una retaguardia ejemplar, puesta toda ella en tensión al servicio de nuestras armas, decíricelas a nuestros heroicos combatientes: jefes, comisarios y soldados del Ejército popular, todos los españoles se esfuerzan por superarse. Superaos también vosotros. Ni un palmo de tierra al extranjero. Con disciplina rígida, con capacitación concienzuda, con heroísmo inabundante, haced de nuestro Ejército el Ejército victorioso de una España independiente, libre y feliz."

SECRETARÍA PROVINCIAL DE PRIMERA ENSEÑANZA DE MURCIA

Siendo numerosas las cuentas de material que presentan los maestros nacionales sin reintegrar o con reintegro insuficiente, se les advierte la necesidad de que cumplan con los dispuestos con la vigente ley del Timbre y tengan en cuenta además el recargo transitorio de guerra que establece la Orden de Hacienda de 24 de diciembre pasado inserta en la "Gaceta" del 26.

EL SECRETO DE NUESTRA VICTORIA ESTÁ EN NOSOTROS

En las guerras largas no suele ser raro que el adversario contribuya, por razones de vanidad o torpezadas del campo, a afirmar la potencia de aquel a

LA JUNTA DE FINCAS INCAUTADAS, CONTESTA A "COALICIÓN REPUBLICANA"

En el número de "El Liberal" perteneciente al domingo último, se inserta un artículo, sin firmas, bajo el título de "Coalición Republicana" en el cual se ataca la actuación de esta Junta Calificadora local por su actuación al calificar a ciertos terratenientes que, por el visto, son gratos a los inspiradores del artículo que comentamos.

N. de la R.—NUESTRA LUCHA es el único periódico de Murcia que publica íntegramente el discurso pronunciado por el jefe del Gobierno, cuya versión telegráfica se debe a nuestro compañero Alfonso López Monte

Suscripción pro NUESTRA LUCHA

Table with 2 columns: Name and Amount. Suma anterior: 28.169,50. Suma y sigue: 28.968,50.

Alcantarilla.—Grupo sindical socialista del Ramo de la Maquila (2.ª lista): José Cano López, 5,00; José Coy, 10,00; Ginés Sandoval, 3,50; Dalpozo, 10,00; Rafael Sánchez, 5,00; Juan Pacheco, 5,00; Balsicas-Cayetano Fuentes, de Avileses, 5,00.

Murcia.—Recaudado en la Agrupación, del día de haber (1.ª lista) 751,10. Suma y sigue: 28.968,50.



Heliógrafo

Acotaciones a "A. S. E. P. E."

Nuevamente queremos dar al conocimiento de los lectores una faceta de la activa y provechosa labor que nuestro compañero Joaquín está desarrollando desde la emisora de la 20.ª Brigada, en el frente de Extremadura. Son unas acotaciones a las emisiones de "radio" facciosas, y en ellas nuestro compañero hace gala de su sutil humorismo a propósito de hechos que, si bien no envuelven ninguna trascendencia, son motivo sobrado para los comentarios más enjundiosos.

emisoras análogas habla anunciado que seguidamente iban a radiar en todas las lenguas "hablas" lo de "nosotros luchamos por la defensa de la cultura y de la civilización". SE IMPONE UN DESCANSO Ager amenazó con dimitir el "speaker" de Teruel en su cargo de "capitán de la rueda de España". Las ondas herzianas, condensadores, válvulas, antenas, la sombra de Marconi, incluyendo hasta el más humilde y voluble de los superheterodinos, habrán temblado inquietos cada una en su rica inmovilidad magnífica. La gravísima resolución adoptada por el venerabilísimo señor capitán de la "rueda" ha dejado secos a todos los "speakers" facciosos en la más vulgar de las esquifofrenias totalitarias incruentadas. "¿Que haremos?", se preguntaban, "¿el inicio en que no puede con una preparación tan poco intelectual como la de Salamurca?" Nada. Ha mejor que no hagan nada. Y ahora, un consejo para ese señor de la "rueda": Válgase con un momento de silencio como algo un momento italiano, "la vida comienza mañana", y a lo mejor desfilas usted con un general de año escueto al cuello, que por cierto le ha de la presencia más herábrica y su propia estatura más tolerante.

SALVADORES Y VERDUGOS

No podríamos precisar qué emisora fascista lanzó la frase que, rebobando como una piedra, vino a herirnos los oídos con su escarbolante sangriento. "—Nosotros luchamos por la defensa de la cultura y de la civilización." Irritantes, desconectamos. Luego, hemos salido al campo. En la grande explanada del pueblo, bordada por claros ligeros, los niños juegan un partido de fútbol. Ninguno cuenta arriba de ocho años. Buscamos donde cubriamos del duro y diáfano balón. El portero—rubio, jersey y pantalón negro—nos invita. —Póngase ahí, a mi espalda, que no hay novedad. Nosotros preguntamos recelosos: —¿Te meten muchos "goals"? —Hasta ahora, ninguno—responde, bajo y sin mirarnos, como si le enojase la pregunta. —¿Y ese ínto? —Mi papá. —¿Mucho tiempo? —Un año. Estaba enfermo y no quiso salir de casa con mamá y conmigo... (De pronto, el niño hace una parada magnífica a una acometida enemiga y el balón, dirigido por la patada firme del pequeño portero, dibuja en el cielo una parábola perfecta de triunfo...) Un epíteto de manos al simpático responsable del equipo, y una pregunta, la última, antes de dejarnos: —¿Vas a la escuela? —No. Está hundiéndose también... Al regreso, no deja de producirnos un no se qué de indignación recordar que la

LA CIUDAD ASESINADA Por fin "se ha vendido" Teruel. ¡Salud, cámbrense de Galicia y Castilla! Arrojad los perros al río y berread hasta que os canséis, como perros preñados de lobos... Teruel ya está otra vez en las garras corvas de Von Franko. "¡Franco, Franco, Franco!" La luna, esa noche, se escondió, aterrizada, para no alumbrar nuestro miedo a una ciudad asesinada mediáticamente. Miedo al paracaídas de Santa Clara, que se porque año, por un milagro de equilibrio, y que es como el pájaro alzado de Teruel en una protesta muda y rígida a nuestros bombarderos japones. No importa que la verdad misma os asuste con su desolación. Gritad: ¡Franco, Franco! Y que el grito estentóreo se oiga por encima de los montes de Alambre, junto al rugido de los morocristianos, bendecidos por manos reverendas y episcopales... Joaquín GARCÍA FERNÁNDEZ

USOS VIEJOS Y NUEVOS

El estilo que nos hace falta

De nuestro fraternal colega "El Socialista" copiamos el siguiente comentario: "Ningún proceso revolucionario tiene autenticidad sino en la medida que refleja en las costumbres. Un nuevo Derecho—que eso es, sustancialmente, una revolución—implica necesariamente un estilo nuevo, patente en todas las manifestaciones de la vida de un pueblo. Lo peor que a una revolución puede acontecerle es precisamente que los hombres que intervienen en ella se preocupen más del revoco de la fachada, para deslumbrar la mirada del espectador, que de garantizar y pulir, de ventanas adentro, el derecho que la revolución acaba de crear o está creando. Pues bueno será recordar que las revoluciones—cosa enteramente distinta del motín—no se hacen contra los abusos, sino contra los usos del régimen superado o que se aspira a superar. Se aspira, hemos dicho, lo cual no significa que se logre siempre. Algunas veces, el propósito falla. ¿No sucedió eso con la República, víctima de su narcisismo legislativo? Sin corregir del todo los abusos, dejó que poco a poco se le fueran incorporando,

desde el palacio presidencial hasta el Ayuntamiento del último burgo, los usos de la monarquía. Las picardías cazequiles, con caciques y todo, en ocasiones, refojaron; los intrigantes ensayaron sus mañas; los partidos se disputaron, en sordido regateo, la influencia... Y la República—no importa que la estemos recreando hoy a precio de sangre—se derrumbó. De entonces a la fecha han cambiado mucho, es cierto, las cosas. Pero, ¿han cambiado en la proporción conveniente? Y, sobre todo, ¿ha cambiado en igual medida nuestra mentalidad colectiva? ¿Estamos seguros de que a través de nuestras maneras no siguen conviviendo aún la República y la monarquía sepulta? De poco sirve que nos rasguemos las vestiduras con aire fiero protestando de semejante suposición. Quien responde no son nuestras palabras, sino nuestros hechos. Atengámonos, pues, a los hechos, citando, a modo de ejemplo, uno, en cuyo examen hemos gastado ya, con resultado inútil, demasiada tinta: la admisión, cuando no el atrapamiento a mano alzada de necédos en los partidos políticos y en las organizaciones obreras. Eso mismo, en menor cuantía y con menor violencia, es lo que ocurrió al advenimiento de la República, con la repulsa vivísima de todos los que ahora han encontrado fideísmo, a lo que parece, el procedimiento. Y el arte de intrigar tampoco ha desaparecido; o ha dejado tales herederos, que superan a los viejos maestros. Y lo de poner los intereses de partido por encima de todo—incluso por encima de la guerra a veces—, de suerte que la única haya de tener forzosamente el color de nuestro carnet político o sindical, aún sigue siendo una costumbre bastante generalizada que entronca por vía directa con un pasado político del cual no nos interesa conservar nada, pero menos que nada las costumbres. A la República le conviene otro estilo. Sobrio, limpio, eficaz por su propia sencillez. Un estilo incompatible con las grotescas conspiraciones que se urdían antaño, por ejemplo, en torno a la discusión de un expediente, a la elección de un alcalde o a las disposiciones de un ministro. Todo eso, aunque estemos en días de revolución, no tiene nada de revolucionario. Trasciende a viejo y resulta, por supuesto, dañoso para todos. Lo que caracteriza a una revolución es que se monta en el tiempo y le hace galopar. Y lo que, en ningún caso, pueden hacer quienes la sirven es perder el tiempo en escaramuzas mezquinas y estériles."



No hay que preocuparse por esas artimañas del eje Berlín-Roma. Ya veremos los españoles cómo el día mañana pensado la vemos partido por el eje. Por cierto que la pérdida Inglaterra se pone en situación de hacer triángulo con Hitler y Mussolini. Parece mentira que no comprendan que en ese triángulo los corresponde el papel de "cateto". El Comité de No Intervención tiene aire de continental para las alcahuetas de los "totalitarios". Menos mal que los españoles sabemos que las Brigadas no se usan en nuestras circunstancias. Mientras el ejército italo-alemán de von Franco derrocha municiones, el Ejército del Pueblo derrocha valor y técnica. Cada uno derrocha de lo que tiene sobrado. EL ARQUERO

El gran discurso del Jefe del Gobierno

España dispondrá de un Ejército que, en plazo inmediato, le devolverá el pleno goce de su soberanía

A continuación, y conforme anunciáramos, insertamos el texto taquigráfico del discurso pronunciado por nuestro camarada Juan Negrín, presidente del Consejo de Ministros, ante la emisora de Unión Radio. "Españoles: La superioridad de material, acentuada, pero transitoria, de los ejércitos adversarios, ha impuesto a los soldados de la República el abandono de Teruel. La noticia de su evacuación no fue sustraída al conocimiento público ni un solo instante. La divulgó el Gobierno mucho antes de que los propios rebeldes se decidiesen a consignar en su parte la toma de la plaza.

LA RECONQUISTA BRUTAL DE TERUEL El enemigo tuvo entonces que renunciar a sus planes. Para recuperar Teruel, volcó sobre nuestras líneas sus mejores fuerzas de choque, las que tenía prepa-

zadas, porque se siente con ánimo para hacer de ella una fuerza para transformar en energía nacional. Pero una vez más reitera aquí, con la seriedad que condición de Jefe de Gobierno puede conferir a estas palabras, que nuestro plan militar logró su propósito fundamental de destruir los planes del enemigo, y que la evacuación de la ciudad no modifica en nada lo esencial de las ventajas alcanzadas. "Planica, no obstante, este hecho deberes y obligaciones que el Gobierno expone pública y abiertamente al pueblo español, porque así como nuestros éxitos, tan sólo nuestros, jamás desmerecidos por protecciones ajenas, nuestras dificultades hemos de resolverlas nosotros.

no dejará de ser sensible a esa contención. El Gobierno, que sabe de un modo exacto lo que puede esperar de fuerza solicitada de todos los productores un crecimiento de los cupos de producción. Alcanzará a tener el Ejército republicano el material que le hace falta para imponerse a las columnas rebeldes y a los soldados extranjeros, urta unas y otras superiores a nuestros combatientes. Frente a un ejército nutrido de formaciones coloniales y de legiones extranjeras, la República ha opuesto un Ejército de paño, regular, disciplinado, capaz por mismo de poner término a la guerra en Europa, escindida en patas de invencunda audacia y en naciones vergonzosamente complacientes, no consintiese que Italia y Alemania continuaran enviando en cantidad voluminosa los últimos mandos de su material bélico a los rebeldes españoles.

LA FUNESTA POLITICA DE NO INTERVENCION

La guerra no acaba en España, porque Europa no lo desea. La política de no intervención es responsable de nuestras mayores desventuras, es responsable de los bombardeos de nuestras ciudades, de los incidentes del Mediterráneo, de la evacuación de Teruel. El material que sistemáticamente llegan las democracias al Gobierno, se proporcionan las naciones totalitarias, servidores expertos, al general Franco. En la actualidad, en Italia y en Alemania tienen el mayor interés en ganar tiempo, fabricando apariciones de neutralidad. En tanto las Cancillerías especulan con la necesidad de encontrar una fórmula sobre la retirada de los voluntarios desde los puertos marítimos y aéreos de Italia y Alemania, se ponen en viaje hacia la España invadida el material indispensable—aviones de mucha velocidad, potencia militar, gruesas piezas de artillería pesada, máquinas automáticas—para que los rebeldes puedan prolongar la guerra. Suprimamos esos envíos, y la guerra de España, motivo de justificada inquietud, terminará en fecha próxima con nuestra victoria. (Continúa en tercera plana)



LA VERDAD, SIEMPRE LA VERDAD

Orgullo del Gobierno ha sido siempre tener informado al país del curso exacto de nuestra guerra, dramático o ventajoso, nada le ha sido ocultado o desfigurado, conducta que acredita un régimen. Seguro de la fortaleza moral de nuestro pueblo, tantas veces puesta de manifiesto, el Gobierno ha ido a él sin temor para exponerle la verdad escueta y para señalarle las causas determinantes de una situación dada y los consejos, explicaciones, soluciones que se imponen para gobernar, en suma, sin ninguna vacilación de cara al pueblo, con su colaboración entusiasta, al servicio de su victoria. Este acatamiento a la verdad está justificado por el sentimiento de confianza de que están infundidas todas las determinaciones del Gobierno. Tan claro proceder no pueden permitírselo todos los Gobiernos. Y en nuestra historia se reflejan muchos casos parecidos. Solamente puede obrar así un Gobierno que tiene la seguridad de que cuenta con la confianza y la adhesión del pueblo, confianza y adhesión que se manifiestan por mil motivos y se le presta de mil maneras.

Investido de esta autoridad, me dirijo hoy a todos los españoles, a los de aquí y a los de allende las trincheras, para proclamar, ante todos, ante los que en los frentes luchan por la República, los que aportan su esfuerzo en el laboratorio, en la fábrica o en el campo, y también, para que lo sepa el enemigo, que la victoria rotunda, indiscutible, arrolladora, será del pueblo español, el cual posee arrestos, energías y recursos sobrados para imponerla. Durante dos meses, han tenido lugar, en uno de nuestros frentes de lucha, los más violentos combates habidos desde el comienzo de la guerra. El frente de Levante ha cobrado una extraordinaria importancia nacional e internacional. El vaivén de las operaciones allí desarrolladas arroja para la República un balance positivo.

UNA OFENSIVA FACCIOSA DESBARATADA Y UNA OFENSIVA REPUBLICANA TRIUNFANTE

El mando italo-alemán preparaba desde mediados de noviembre una ofensiva, que era anunciada jactanciosamente por todos los medios de publicidad, con la Prensa y Radio de los facciosos, y por los periódicos de los países invasores, ofensiva con la que especulaban incluso los diplomáticos para sus maquinaciones en las Cancillerías. La propaganda de esta ofensiva, que se anunciaba como arrolladora, constituía de por sí un arma que utilizaba el enemigo contra nosotros y era también para los cabecillas facciosos un puntal con que pretendían sostener la moral de su retaguardia, con el estruendo de una victoria fulminante, cuyo efecto sería enorme para sus partidarios y deprimiente para los españoles, más numerosos cada día, que en la zona facciosa anhelan nuestro triunfo.

En estas circunstancias, el Gobierno de la República decidió aplicar una norma elemental de estrategia: desbaratar los planes del enemigo, adelantándose a él, imponerle nuestra voluntad, obligarle a combatir donde a nosotros nos conviniera. Y a mediados de diciembre se emprendió la ofensiva de Teruel. En una semana, conquistamos la ciudad fortificada. Nuestro Ejército hizo miles de prisioneros. Nuestra mil veces gloriosa aviación derribó numerosos aparatos alemanes e italianos. Por todo el mundo corrió la nueva, de sobra conocida por nosotros, de que la República poseía un Ejército, no sólo animado del entusiasmo que en los primeros tiempos le permitió hacer frente a un enemigo superior, sino dotado

NOSOTROS TRIUNFAREMOS!

Nuestro pueblo ha demostrado múltiples veces, en el curso de su historia, lo que es capaz de hacer por defender su independencia. Sin armas, sin ejército, vendido por sus reyes, logró derrotar, hace poco más de un siglo, a Napoleón. Acorralado por la perfidia y la traición, supo luchar y vencer a los militares soviéticos en julio de 1936. Y ahora, ante la agresión de que fue objeto por las potencias fascistas, hará cuantos esfuerzos sean necesarios para organizar su Ejército invencible.

SIGUE EN PIE NUESTRA FE EN LA VICTORIA

Pues bien, el día que el Ejército Popular se posesionó de Teruel, creíamos en la victoria de la causa republicana con la misma convicción, con la misma fe, que creemos en ella ahora que Teruel, por obra exclusiva de la artillería y aviación italo-germánica no es de la República, no es de España. Nuestra voluntad de victoria y nuestra segura confianza en el triunfo no ha sufrido disminución, las conservamos intactas. En el legítimo júbilo suscitado en todo el país, absolutamente en todo, incluso en la zona no sometida a la autoridad del Gobierno, que no es donde con menor afecto se recibió la victoria republicana, el Gobierno se creyó en el deber de insertar advertencias saludables, convencido de que los días adversos no habían acabado; obligado por su responsabilidad, entendió de su deber prevenir al país contra excesos de entusiasmo. Llegó su advertencia hasta ante el Parlamento. Igual declaración hace hoy Teruel. Y sigue siendo hoy un episodio de la guerra, sin ningún carácter decisivo. No quiere el Gobierno con ello neutralizar el amargor de una mala noticia, prefiere no engañar, con mitigaciones ficticias de la adversidad, entre otras ma-

radas para su ofensiva. Y durante dos meses, divisiones enteras fueron cayendo ante el coraje de nuestros soldados.

Como conclusión de este período de batallas, después de haber visto la capacidad de nuestro Ejército, y sopeando exactamente las disponibilidades del enemigo, pero teniendo en cuenta la cantera de energías que constituye nuestro pueblo, yo mismo puedo decir, sin miedo a equivocarme: ¡Triunfaremos!

El servicio de esta convicción han de ponerse los esfuerzos de todos para hacer desaparecer rápidamente el desequilibrio de material bélico que nos desfavorece y acelerar así la victoria.

A la artillería y la aviación extranjeras hay que oponer, en masas equivalentes, artillería y aviación republicanas. El empeño es realizable. Lo afirma el Gobierno con pocas palabras, pero con suma convicción. Ha de intervenir el conocimiento que tiene del heroísmo de los trabajadores antifascistas, que se complacerán en contribuir a dotar a nuestros soldados del material que necesitan. La industria propia, de una parte, y los recursos que tiene el Gobierno, de otra, harán que, en un plazo próximo, desaparezca la actual diferencia en material que da efímero predominio a las tropas rebeldes. El Gobierno se vincula con este nuevo compromiso a su responsabilidad: dotar al Ejército de los elementos que le son indispensables para así ganarla guerra. Cuantos nos ayudan, contribuirán de manera poderosa al acabamiento victorioso de la guerra y afianzarán la libertad y la República. El propio Ejército popular

VOZ EN EL DESIERTO

Con el hombre en la masa... Lo que es menester es la idea y sentimiento de comunidad, en todos, altos y los bajos, y los que se empujan sobre los talones, todos ellos, necesitan comprender que no están solos, aunque aislada o sean aislados; que no pueden estar solos en el mundo, y que este andar nunca bien en tanto que mundo no se sientan sus huéspedes. Tal es gran verdad que Alfredo Adler nos enseñó, en su rectificación de Freud hacia el auténtico "sentido de la vida", que él llama "estilo de vida" es, en perfección, un verdadero estilo; algo que se clava, y graba en el mundo una huella profunda y entrañable. Sólo este sentimiento y esta idea de comunidad deben adueñarse de nuestros corazones, y animar su riego fecundo. Sentir la comunidad, aun siendo fuertemente individualistas. Equivale a intentar de un modo fiel nuestro propio destino; escuchar una voz milenaria que nos habla, que resuena en la contemporaneidad y en el futuro, incluso en las palabras aún no pronunciadas por los labios anhelantes que todavía no nacieron. Contrado en este misterioso signo, el hombre se siente de un modo real el vértice de su historia, el dueño y creador de su vida. El Hombre-Dios auténtico y verdadero frente a los Dioses-Hombres que inventaron las mentes sombrías y satélites. Pero que nadie entienda comunidad por comunismo, por enajenación de libertad del individuo albedrío. El sentimiento de comunidad se dará con más viveza en el solitario que rehuye el contacto de los hombres, para exaltarlos en sus craciones mudas de paz o de serena armonía; más en él, que en quien busca, insaciable, el hombre-masa, para amasarlo más aún a la multitud de los hombres reunidos y a las ideas concentradas, gravitando por encima de ellos. Sobre este comunismo—que es el de los hombres fascistas, el de los amasadores de hombres—, nuestro sueño y amable recinto de la comunidad. Precisamente dirigida hacia la humanización de la masa y de las masas. EL VIAJERO